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睿智医药科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：2023-01 

投资者关系活动

类别 

□特定对象调研    □分析师会议 

□媒体采访        ■业绩说明会 

□新闻发布会      □路演活动 

□现场参观        □其他（机构交流活动） 

参与单位名称及

人员姓名 

线上投资者 

时间 2023 年 04 月 27 日下午 15:30-16:30 

地点 电话会议 

上市公司接待人

员姓名 

睿智医药首席执行官（CEO）：张继国 

睿智医药 CFO：王奎 

睿智医药董事会秘书：许剑 

睿智医药投资者关系管理主管：朱子白 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

一、董事会秘书许剑介绍公司 2022 年度及 2023 年第一季度经营情况 

1、战略调整和布局 

（1）置出益生元业务。考虑到公司整体的发展，2022 年公司出售了益生

元业务，一方面获取了大量的资金，偿还银行贷款减轻公司的财务压力，为

公司后续发展提供资金支持；另一方面公司由原来的双主业变更为聚焦 CXO

业务，将资源集中发展 CXO 业务，明晰了公司未来的发展主线。 

（2）优化管理团队。2022 年底至 2023 年初，公司对管理团队做了很大

的调整，聘请了市场经验以及管理经验非常丰富的张继国先生作为公司的



CEO，同时把公司现有几大业务板块的 leader 提升为公司高管，包括化学业

务的陈振家博士、药理药效及药代药动的许吕博士以及大分子板块的曾宪放

博士。公司通过增加高管团队的人数和专业性，让更专业的人参与到公司的

经营管理，有利于公司更好地发展。 

（3）经营方面的布局。2022 年，公司在金桥建立了新的化学 CRO 实验

室，大约 16,000 平方米，未来公司的化学 CRO 上海团队都将集中在金桥实

验室开展业务；另外，公司选址在临港用于独立发展“化学合成与早期工艺

开发”事业，进一步夯实并延伸打造化学合成与早期工艺开发平台，持续升

级 CRO 一站式研发服务能力。 

2、经营情况 

公司 2022 年全年实现营业收入 13.27 亿元，同比下降 21.54%；实现归

属于上市公司股东的净利润为 3.79 亿元，相比 2021 年扭亏为盈；扣非净利

润亏损 6 亿元，同比下降约 44%。营业收入下降主要是因为对外转让益生元

业务以及凯惠药业，减少了部分收入；净利润扭亏为盈的原因是公司置出益

生元业务产生的投资收益；扣非净利润大幅亏损主要是因为计提了长期资产

和商誉减值，主要是因为公司启东大分子 CDMO 业绩未及预期。除此之外，

去年上半年因为公司主要经营场所在上海，对公司收入影响也有一定影响。 

2023 年一季度公司实现营业收入 2.69 亿元；实现归属于上市公司股东的

净利润亏损 2,857 万；扣非净利润亏损 3,267 万元，较去年同期大幅下降的主

要原因如下：一是因为出售了益生元业务，业绩也相应的减少；二是因为大

分子 CDMO 业务在一季度没有形成较多收入，且固定费用比较高；三是从公

司历史情况来看，一季度并不是公司的主要业绩期间。所以不能单纯从一季

度的情况来判断公司全年的整体情况。 

二、睿智医药首席执行官（CEO）张继国介绍公司发展情况 

近期公司的组织架构进行了梳理，重新划分为四大事业部：化学事业部、

药理药效与药代药动事业部、睿智生物事业部以及微生态医疗事业部。公司

将针对不同的事业部开展不同的战略及业务布局。 

同时，公司通过与新兴的科技公司合作探索围绕着化学实验室部分的药

物合成流程优化、速度提升等方面，将公司的管理流程、工作流程进行数字



化和智能化升级。 

公司未来将持续走创新道路，创新包括不断迭代、丰富技术平台；为中

国整个生物科学创新赋能，给制药公司、科研机构、院校等进行赋能；进行生

态圈建设，通过构建生态圈提升 CXO 的行业竞争力，更好地锁定客户。 

三、与投资者交流互动 

1、公司组织架构改变带来的影响是否可能转化到业绩上？ 

答：从行业整体来看，2023 年依然会保持增长但是增速下降。从公司业

务板块来看：行业内化学业务增长普遍困难的情况下，公司对化学板块的要

求是实现业务正增长，并持续梳理化学业务的细分板块包括 ADC 、多肽业

务的延伸性布局；药理药效与药代药动业务板块的增速比化学业务预期会好；

睿智生物业务板块，抗体发现业务会持续稳定，增速将会回到正常轨道；张

江 CMC 和启东 CDMO 业务仍需要时间梳理。 

2、公司对于 2024-2025 年的收入预期？  

答： 2024-2025 年 CRO 整体行业会比较乐观，全球会出现大小分子的新

化合物，相应的公司服务会增加。公司过去基础比较扎实，但在过去几年的

行业发展中没有很好的抓住机会，在未来如果抓住机会业绩增长会比较值得

期待。 

3、公司未来的规划是否可以带给投资者更大的信心？  

答：公司通过搭建新的经营管理团队，增强了公司在经营层面的专业性，

未来的发展规划将会更贴近市场，帮助公司走出目前的困境。公司的新团队

成立仅有几个月，正在着手对公司进行新的战略布局规划，对公司未来具体

的发展预期，公司还在内部判断阶段，未来会对公司自身以及整个市场进行

更谨慎的预估判断。     

    4、现在的管理团队是否稳定？管理团队的经营目标是怎样的？ 

答：目前管理团队的目标和股东、投资者一致，希望作为老牌 CRO 公司

可以恢复到公司曾经的水平。 

公司在过往几年确实在行业发展中错失了很多机会，例如 ADC 很早开始

涉足但是没有深入研究等。其中的原因也包括管理层的频繁变动。所以目前

高管团队的首要目标是让公司恢复到行业水平，其次是在未来新化合物出现



的时候抓住机会拓展能力。公司处于服务行业，有着近二十年的扎实的技术

基础和积累，只有在规模和能力上都优秀才具有核心竞争力，才可以赢得客

户。 

5、2023 年一季度金桥 CRO 基地人员是否有增长？ 

答：目前人员没有新的增长，维持在原有水平。 

6、CDMO 大环境不友好，公司对于启东 CDMO 是否有新的安排？ 

答：启东工厂建成之后即面临着中国 CDMO 工厂产能严重过剩、恶性竞

争等行业问题。随着资本寒冬导致建厂减少，目前客户更愿意寻求与纯粹的

CDMO 合作。所以后续启东 CDMO 将采用新的模式与客户进行合作，同时启

东 CDMO 产能现阶段不会继续增加，争取将目前的产能充分利用，实现自负

盈亏、产生利润。 

7、未来公司将通过什么方式达到行业的增长目标？ 

答：化学业务重新回到主战场，拉回海外大客户。同时开发更多例如多

肽、ADC、小核酸等业务；公司 BD 也会加大力度去拓展新客户。 

大分子业绩的核心是如何快速拿到订单，公司将通过各种资源，寻求新

的突破，将启东工厂激活，使得 CDMO 业务能够有新的进展。 

8、2023 行业环境不好，公司运营方面是否会有变化？ 

答：今年行业竞争激烈，小型 CXO 公司的生存相对艰难。公司在长期生

存上依然具有一定优势，针对现有市场情况，公司后续将出台新的激励制度，

除了激励也会有淘汰机制。同时公司将继续做数字化、智能化流程管理，增

加工作精准度和效率，实现降本增效的目标，提升市场竞争力。 

9、公司是否会在 2023 年推出新的员工激励方案？  

公司曾在 2021 年推出一批股权激励，激励对象包括了公司高管、核心员

工等。近两年由于行业变化以及公司内部的变动，并没有贸然推出新的股权

激励方案。后续是否有新的股权激励方案有待进一步的讨论，公司也将基于

对未来 3-5 年的业绩作更严谨的判断，制定符合市场预期且公司可以努力实

现的指标，确保能够在关键时刻更好的留住和吸引优秀人才。 

附件清单（如有）  



日期 2023 年 4 月 27 日 

 


